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Cari concittadini,
care concittadine,
cari amici e amiche,

vorrei iniziare ringraziandovi per il so-
stegno e per la fiducia che mi avete 
accordato.
Un anno fa mi avete chiesto di candi-
darmi e da quel momento ho iniziato 
a vivere attivamente la politica. Grazie 
a questo impegno ho incontrato tante 

splendide persone con le quali ho lavorato per realizzare il 
programma di legislatura. Ho iniziato ad integrarmi nel Parti-
to e ad appassionarmi alla politica ed ora, grazie alla fiducia 
dell’Assemblea, ricopro il ruolo di Presidente della sezione.
Il mio primo pensiero è rivolto a chi mi ha preceduto, ringrazio 
di cuore tutte le persone che hanno messo passione e impe-
gno nel promuovere le iniziative del Partito, a beneficio del 
comune e della popolazione, in particolare vorrei riconoscere 
il grande lavoro di Fausto e di Tiziano.
Dopo le elezioni comunali abbiamo ricostituito il Comitato ed 
iniziato ad incontrarci finalmente in presenza. Il Comitato è 
composto da una squadra variegata e competente in diversi 
settori: c’è chi è più bravo con cifre e numeri, chi è più con-

creto, chi è più abile nella comunicazione e insieme abbiamo 
discusso le strategie e progettato i primi eventi in presenza. 
Infatti, dopo le chiusure e i lockdown a causa della pandemia, 
abbiamo sentito forte il desiderio di ritornare alla normalità e 
di riiniziare ad incontrarci e a formare la comunità attorno al 
nostro magnifico borgo. È stato quindi necessario rifondare 
la Commissione ricreativa e ringrazio di cuore le donne che 
con generosità e impegno si sono messe a disposizione. Insie-
me abbiamo preparato la serata popolare con maccheronata 
offerta del 4 settembre che ha visto la partecipazione di una 
novantina di abitanti. Tutti contenti delle ore passate in com-
pagnia. 
Il prossimo evento sarà mercoledì 8 dicembre dalle 15:00 alle 
Scuole Medie e si tratta di un pomeriggio per le famiglie con 
lo spettacolo della filodrammatica Aurora, la merenda, il San 
Nicolao per i bambini e la lotteria per sostenere le spese.
Il mio desiderio è quello di incontrare la gente, di promuovere 
occasioni di dialogo con la cittadinanza per costruire insieme 
la Riva San Vitale di domani!
Auguro a tutti di vivere in serenità e letizia le feste natalizie. 
Buon Natale e Felice Anno Nuovo!

Francesca Bentoglio Vassalli
Presidente Sezionale e Consigliera Comunale

Care concittadine
e cari concittadini,
cari amici,

è con grande piacere che mi rivolgo 
a Voi dopo solo alcuni mesi di attività 
nell’Esecutivo Comunale.
Come ben sapete ho ricevuto l’inca-
rico di dirigere i Dicasteri Ambiente 
e Territorio. Due Dicasteri importan-
ti, molto impegnativi, che dirigo con 

convinzione e con il cuore in quanto il futuro sviluppo del 
Comune è strettamente collegato a loro.
Il Dicastero Ambiente si occupa, come dice la parola stessa, 
dell’Ambiente in senso lato. Mai come oggi questo Dicastero 
assume un interesse Comunale, Cantonale, Federale e mon-
diale. Sempre di più, la cittadinanza esige un atteggiamento 
positivo e innovativo verso il futuro, con un maggior rispetto 
della natura. Da parte mia ho partecipato a incontri informa-
tivi e, nel pur piccolo territorio comunale mi sto impegnando 
per realizzare il più possibile interventi atti a raggiungere gli 
obiettivi prefissati. Vi parlo di Svizzera 2030 e Svizzera 2050.
Ho rivisto l’Ordinanza Municipale riguardante i sussidi a fa-
vore della mobilità lenta e, recentemente anche quella per gli 
incentivi a favore delle energie rinnovabili. Proporrò, nell’ordi-
nanza raccolta dei rifiuti, degli accorgimenti immediati. Docu-
menti che ritrovate sul sito del Comune www.rivasanvitale.ch. 
La revisione di queste ordinanze ha aumentato notevolmente 
i sussidi e gli incentivi e per quanto riguarda la terza, favorirà 
alcune raccolte differenziate a suo tempo abolite. Sempre il 
Dicastero ambiente si sta occupando di interventi puntuali e 
ordinari a beneficio del territorio, uno importante, quello della 
pulizia e ripristino dell’area boschiva danneggiata dall’evento 
del 3 ottobre 2020. Anche il progetto dello smaltimento dei 
rifiuti sul territorio comunale è oggetto di approfondimento e 
realizzazione, come pure, in fase di studio, la sistemazione del 
riale Bolletta che, per troppi mesi durante l’anno non riceve 
acqua e crea molti disagi agli abitanti confinanti.
Il Dicastero Territorio, si occupa a grande raggio di tutti i temi 
riguardanti la pianificazione (piano regolatore) e sviluppa 
tutti i progetti che riguardano il nostro territorio. Un impe-

gno grandissimo che mi vede sollecitato in prima persona e 
che, grazie alla mia grande conoscenza del territorio, riesco a 
portare avanti assieme ai tecnici e funzionari (che ringrazio), 
avvicinandoli sempre di più alla conoscenza del territorio del 
Comune.
La rivisitazione e l’adattamento di alcuni progetti ripresi dalle 
passate legislature sono un mio obiettivo, alfine di renderli più 
consoni alle esigenze della popolazione.
In fase di realizzazione avremo quanto prima, l’urbanizzazio-
ne della Frazione Lümaghera, il nuovo progetto stradale per 
Via Mons. D. Sesti, comunemente chiamato “comparto scuo-
le”, il progetto SUBINATES, per la messa in sicurezza idrica del 
fiume Laveggio e la sua riqualifica quale parco naturale, il pro-
getto Fornaci che vedrà l’avvio dei lavori il prossimo anno, il 
nuovo Porto per natanti in zona St. Antonio, la messa in sicu-
rezza di Via Indipendenza, l’inizio dello studio di fattibilità per 
le sottostrutture e pavimentazione dell’Antico Nucleo Storico, 
e via via molti altri progetti che a tempo debito vi presenterò. 
Il mio imminente impegno sarà quello di chinarmi su un pro-
getto importante per il futuro di Riva San Vitale che riguarda 
la sistemazione delle aree a lago (viabilità, autosilo e golfo).
Vi sono anche tante altre tematiche che sto sviluppando che 
per il loro genere sono meno visibili alla cittadinanza, quali le 
revisioni del Piano Regolatore, il rilievo di tutte le canalizzazio-
ni pubbliche e private (PGS) i cui risultati verranno digitalizzati 
ed altri temi ancora, imposti dalle Autorità, per meglio gestire 
il territorio.
Avrò sicuramente tralasciato qualcosa, essendo la mia agenda 
molto fitta, ma vi posso assicurare che sarò sempre al vostro 
ascolto e disponibile a incontrarvi qualora si rendesse neces-
sario. Alcuni progetti verranno altresì presentati in serate pub-
bliche alla popolazione.
Concludo questo mio scritto ringraziando tutti indistintamen-
te per il sostegno in questo mio mandato quale Municipale, e 
rassicurandovi che il mio impegno ha e avrà un solo obiettivo 
e cioè di lavorare a favore e negli interessi della nostra bella 
comunità.
Vi saluto cordialmente. Buone feste!

Marco Vassalli
Municipale

Promuovere la mobilità lenta dei cit-
tadini più piccoli. È questo quanto si 
prefigge la mia interpellanza inoltrata 
il 13.5.2021 all‘attenzione del Mu-
nicipio e sostenuta da tutti i colleghi 
PPD in Consiglio Comunale (dettagli 
su https://www.ppd-rivasanvitale.ch/
Mozioni-e-Interpellanze/).
Nessun comune del distretto gode di 
condizioni quadro migliori rispetto a 
Riva San Vitale: la topografia è pres-

soché piatta e l’Istituto scolastico si trova al centro del paese. 
Malgrado ciò, di strada (o percorsi) da fare ne abbiamo, per-
lomeno secondo l‘avviso del sottoscritto, ancora parecchia.
Qualcosa, in questi mesi, però è già cambiato. Alcuni, spero, 
avranno notato i pattugliatori presenti costantemente sul ter-
ritorio e la nuova segnaletica posata a ridosso dei marciapiedi. 
Il nuovo Municipio ha dunque colto l‘importanza del tema e 
si è attivato da subito sostenendo il gruppo di lavoro creato 
ad hoc a riguardo.

E ora? Analizzato il sondaggio inviato a tutte le famiglie di 
Riva (sono stati ritornati 123 esemplari!), spero si potranno 
realizzare insieme ai bambini gli oltre 3km di tragitti proposti, 
adeguatamente segnalati con impronte sull‘asfalto. Auspica-
bile sarebbe inoltre poter aumentare il numero di pattuglia-
tori. Sono infatti fondamentali per mettere in sicurezza altri 
punti critici, soprattutto passaggi pedonali, presenti sul nostro 
territorio. A riguardo, non da ultimo per una questione di co-
sti, dovrà esprimersi il Municipio.
Il gruppo di lavoro, la Direzione dell’Istituto scolastico, l’As-
semblea Genitori e il Municipio stanno lavorando insieme per 
aumentare la sicurezza sui percorsi casa-scuola. Il successo 
dell’iniziativa, nella sua fase finale, dipenderà però dai ge-
nitori. Saranno infatti loro a decidere se mandare a scuola i 
loro figli a piedi, in bicicletta o in monopattino. Per quanto ci 
riguarda, faremo tutto il possibile per metterli nelle migliori 
condizioni per poterlo fare!

Gerrit Büchler
Consigliere Comunale



Gentile cittadinanza di Riva San Vitale,

mi sento profondamente onorato di 
raggiungervi per la prima volta dalle 
pagine di Dialogo, la pubblicazione 
del PPD che ormai da decenni entra 
nelle vostre case per informarvi sulle 
attività del Partito e del nostro Comu-
ne.
I Municipali Noris Guarisco e Marco 
Vassalli, cui sono affidati rispettiva-

mente il Dicastero Cultura-Tempo Libero e Digitalizzazione e 
il Dicastero Ambiente e Pianificazione, descriveranno quanto 
concretamente si sta realizzando in questi mesi, e si sta pro-
gettando di realizzare per il futuro.
Da parte mia, come Sindaco di questo amato paese, desidero 
portare la mia e la vostra attenzione sul significato del nostro 
essere “Comunità”. Penso che a seguito della grave emer-
genza sanitaria che ci ha colpito, e della crisi climatica di cui 
possiamo ogni giorno toccare con mano gli effetti concreti 
nella nostra vita, il tema dell’importanza dell’agire comune 

abbia acquistato una nuova ribalta, perché sembra ormai 
chiaro che “nessuno si salva da solo”: solo uniti, camminando 
compatti verso una prospettiva che abbracci il bene comune, 
avremo la possibilità di raggiungere obiettivi di benessere e 
serenità collettiva.
Anche la nostra piccola comunità rivense e ciascuno di noi 
può fare la sua parte, facendoci portatori di valori positivi: 
per esempio, praticando il reciproco e rispettoso ascolto, 
preferendo un confronto improntato al dialogo costruttivo, 
considerando anche gli interessi altrui accanto ai propri, con-
dividendo preoccupazioni e progetti.
In questo spirito, il mio augurio a ciascuno di voi per l’Avvento 
che ci prepariamo a vivere, è di abituarci tutti insieme ogni 
giorno di più ad aiutarci e sostenerci, per rinforzare insieme 
la nostra Comunità di Riva San Vitale come luogo di rispet-
to, integrazione e solidarietà, dedito al buon vivere e al bene 
comune.

Antonio Guidali
Sindaco

Care Concittadine e 
Cari Concittadini,

le scorse elezioni comunali sono ora-
mai un lontano ricordo così come gli 
scorci di estate. La frenesia lavorativa 
della vita di tutti i giorni ci incanala 
velocemente verso le festività natalizie 
quasi senza accorgersene.
Voglio quindi ripercorrere con voi i 
mesi trascorsi da quell’aprile così den-

so di emozioni.
Eccoci all’attribuzione dei dicasteri. La novità forse più impor-
tante è rappresentata della creazione del Dicastero Innovazio-
ne e Digitalizzazione. Sapete quante parole io abbia speso per 
sottolineare l’importanza di restare al passo con i tempi anche 
nel contesto comunale. Pochi comuni possono vantare que-
sto sguardo innovativo ed io ho il piacere di condurre proprio 
questo dicastero.
Presso l’Istituto Scolastico, grazie al restauro, è stato possibile 
partire da zero implementando un’infrastruttura informatica 
funzionale e innovativa, a beneficio di tutto il corpo docen-
ti e di tutti gli allievi, dotando già un’aula con una lavagna 
multimediale interattiva. Presso il Palazzo Comunale si dovrà 
procedere invece a tappe.
Un elemento fondamentale sarà la verifica di tutta l’infrastrut-
tura informatica dal punto di vista della sicurezza dei dati. I 
recenti attacchi presso i Comuni di Rolle, Montreaux e a por-
tali come Comparis che hanno portato a furti di dati sensibili, 
rendono quest’attività assolutamente prioritaria.
La digitalizzazione è un processo di trasformazione che deve 
essere gestito in maniera calibrata e ponderata al 

fine di inserirsi nei flussi di lavoro dell’amministrazione, 
affinché anche la popolazione ne possa apprezzare i vantaggi 
attraverso una fruizione dei servizi funzionale e trasparente.
Lasciando il campo informatico e tecnologico, spostiamo il 
nostro sguardo verso altri progetti fondamentali per Riva San 
Vitale. Mi riferisco ad esempio alla rivalorizzazione delle anti-
che fornaci, dove anche il nostro splendido e ricco patrimonio 
culturale si riapproprierà di un ulteriore tassello per poter in-
crementare il nostro turismo di giornata. Innovare e rinnovare 
con stile anche le tradizioni alle quali siamo legati e nelle quali 
si fondano le nostre radici.
Ripensiamo così allo spirito di comunità che abbiamo respira-
to nelle giornate estive sulle sponde del nostro lago. Torniamo 
ai sorrisi che hanno fatto risplendere il nostro Lido e ripropo-
niamoli sotto l’albero di Natale che tornerà ad illuminare la 
nostra Piazza. Riprendiamoci il piacere di essere comunità, di 
ritrovarci alle manifestazioni che rendono la nostra Riva così 
viva.
Ritroviamoci pensando al nostro motto: “Costruiamo insieme 
la Riva San Vitale di domani!”.
A tutti voi ed ai vostri cari giunga il mio personale augurio di 
Buone Feste! Insieme accogliamo il Nuovo Anno con la spe-
ranza di vivere i mesi che ci attendono con slancio propositivo 
ed entusiasmo.

Noris Guarisco | www.norisguarisco.ch
Municipale
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